Les Rencontres de Cara Comprendre l'actualité, créer le futur

Vivons-nous dans une réalité virtuelle ?

Samedi 10 mai 2025 à 17h précises

avec

Marco, hacker éthique, journaliste et conférencier

L'idée que notre existence pourrait être une fiction n'est pas nouvelle. Dans l'hindouisme, le samsara (le cycle des renaissances) et la lila (le jeu cosmique) décrivent une réalité voilée par la maya, l'illusion qui masque la véritable nature du monde et nous enferme dans la fausse apparence des choses. En Occident, la question divise les philosophes depuis toujours, qui se partagent entre idéalistes d'une part et empiristes de l'autre.

Aujourd'hui, cet ancien débat résonne avec des problématiques modernes. La manipulation de l'information – qu'il s'agisse d'histoire, d'actualité, de politique, de religion ou de science – les fake news, les psyops, l'émergence du metavers, et l'essor fulgurant de l'intelligence artificielle posent avec acuité une question éternelle : qu'est-ce que la réalité ?

Le monde que nous croyons tangible et rationnel est-il aussi solide qu'il en a l'air ? À mesure que les frontières entre réel et virtuel s'effacent, nous sommes confrontés à une réflexion essentielle : vivons-nous



dans une simulation, ou même dans plusieurs niveaux de simulations ? Une illusion façonnée par nos perceptions, elles-mêmes influencées par des agendas et des technologies que nous comprenons à peine ?

S'éveiller à cette question, c'est déjà amorcer une sortie du brouillard des apparences pour reprendre le contrôle de nos vies.

Marco, hacker éthique, journaliste et conférencier nous partagera ses études et réflexions sur ce sujet intrigant et passionnant.

45 Route des Eaux-Belles, 1243 Presinge/Genève (à 5 min d'Annemasse) Chapeau pour l'intervenant Inscription impérative sur cara.news